

C'est ainsi que Dieu se sert de tout pour arriver à ses fins adorables et opérer le salut du monde.

46. Quelle impression laisse dans l'âme une étude réfléchie de l'Histoire Sainte ?

Outre les grands exemples qu'elle met sans cesse sous les yeux, l'Histoire Sainte, étudiée avec soin, laisse dans l'âme un sentiment de conviction inébranlable, dans l'action de la divine Providence sur les événements de ce monde. Le cœur aussi garde l'impression d'un attachement sans borne, à cette loi de grâce que tant de merveilles ont annoncée et figurée. Tout l'Ancien Testament, en effet, n'est qu'une longue prophétie. De même que le peuple de Dieu, l'Eglise de J. C. traversera toutes les épreuves et les tempêtes. La destruction même du monde, dont la ruine de Jérusalem, malgré ses horreurs, fut une si pâle image, ne sera que la transition à son triomphe final. L'Eglise militante des Juifs, renouvelée et perfectionnée dans l'Eglise militante des chrétiens, recevra à la fin des temps sa dernière transformation, ce sera l'Eglise triomphante des élus.

